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psicosocial a 90 mil alumnos, 
apoderados y docentes dela región 
sociaL. Inversión en iniciativa pedagógica alcanza casi los mil millones de pesos.    

cEoIoA 
Redacción 

cronica>mercurioantofagasta.cl 

intervención psicosocial 
quenace el año 1998 con 

la finalidad de apoyar y acom- 
pañar a estudiantes desde pre- 
kínder a 4? medio, y a sus co- 
munidades educativas. Busca 

promover y fortalecer el desa- 
rrollo de competencias, au- 
mentando el bienestar y de- 
sempeño escolar, mediante ac- 
ciones de promoción, detec- 
ción y prevención del riesgo 
psicosocial. 

Anivel regionalson más de 
91 mil los estudiantes, docen- ña á = 
tes, equipos directivos, padres — EL PROGRAMA DESPLIEGA LA TOTALIDAD DE SUS ETAPAS EN LAS COMUNAS DE ANTOFAGASTA Y TOCOPILLA, 

E 1HpVes un programa de 

  

y apoderados queestánsiendo 
intervenidos. En Tocopillay ESUNgran progra- queessignificativo. Hemos vis-— gran programa, que además te- 
Antofagasta presencia de los Ma, queademáste-  toloscambiosenlos apodera-  nemos el orgullo de decir que 
tresniveles del programa, enel nemos el orgullo de dos y enelestudiante”, explicó en nuestraregiónes dondetie- 
resto de las comunas se está decir que en nuestra — eldirectivo. ne mayor cobertura”, destacó 
avanzando deacuerdo conlas — región es donde tiene El programa HpV tienen — ladirectoraregional deJunaeb, 
necesidades yrequerimientos.. mayor cobertura”. tresetapas. La primera quecu- — Nellie Miranda Eldan. 

bre hasta cuarto básico, lase-— Actualmente Calamacuen- 
APORTE Nellie MirandaE. — gunda hasta octavo básico y la tacon HpV Ly Il, y de acuerdo 

Quienes han sido parte del Directora Regional Junaeb última, el período de enseñan- — con loqueexpusoel directivo, 
programa de Junaeb, recono- zamedia. Seinterviene de for- — está dando buenos resultados. 
cen la importancia del acom- ma coordinada y articuladaa —  “Esefectivo, eseficiente. Yo 
pañamiento querealizan y los — cimiento, donde partió el pro-— profesores, equipos directivos, — séque, alos equipos directivos, 
resultados que se obtienen en — ceso de ejecución. padres, apoderados y estu- — quizás algunos profesionales, 
el proceso de aprendizaje de “Fuimoslaescuelapionera — diantes. al principio les cuesta entender 
los alumnos, con experiencias — enimplementar HpV Iyfueun — “Estoesinnovador y deja — cuáleselbeneficio de HpV, pe- 
que hacen que muchas unida-— aportesignificativo en lalabor — resultados muy positivos enlos — ro el tiempoen!las escuelas se 
des educativas soliciten lain-— delos docentes porquelasase-— establecimientos que están — genera, y aquí se aprovecha. 
tervención de los equipos eje- — sorías de autocuidado que le — siendo intervenidos hasta el Cuando hacemos sesiones de 
cutores. entregan le sirven bastante, — momento. Se observa muy — autocuidado, nadie quiere que 

El director delaescuelabá- — también las asesorías pedagó- — bien eltrabajoencadasesióny  terminelahoradeHpV, porque 
sica Andrés Bello de Calama, — gicas que le entregan, el mate-— escuandose decide tambiénsi — de verdad es potente, apunta a 
Daniel Maya, reconoceelvalio- — rial, elapoyo y laayuda conlos — esnecesario, derivar aalguien — lasalud mental del docente, es 
so aporte que significa contar — niños focalizadosa través dela — quetenga requerimientos es- — muy bueno, yo lo recomiendo 
conel programa en su estable-— encuesta que hacen, de verdad — pecíficos o especiales. Es un — 100%”,concluyó Maya.Cg 

Comisión de Educación pidió aclarar 
denuncia por irregularidades en SLEP 
EDUCACIÓN. A cuatro meses del traspaso de 70 planteles rectiva delos funcionarios del 
educacionales de cinco comunas de la región. tias pana lel 13 de agosto, dio a conocer 

los puntos críticos con la pues- 
p: amplia mayoría los — puestas irregularidades dadas — plazaráen esta tarea alosmu- — ta de entrada del servicio en 

  

integrantes de la Comi- aconocer porla Asociaciónde — nicipiosde Calama, San Pedro — las provincias El Loa y Tocopi- 
sión de Educación dela — Funcionarios del Servicio Lo- de Atacama, Ollagile, María — lla, a partir del 1 de enero del 

Cámara de Diputados solicita cal de Educación Pública  Elenay Tocopilla. próximo año. 
ron mediante oficio el pronun- — (SLEP) Licancabur, queinvolu=——— Aesterespecto, la diputa- Asimismo, la parlamenta- 
ciamiento a la Dirección de — cra de forma directa a tres di da por la Región Metropolita- — ria, aclaró que el gremio estáa 
Educación Pública (DEP) por — rectores de la misma entidad — na, Mónica Arce, explicó que — favor del traspaso. “Pero, ha- 
unaserie de denuncias porsu-— de administración que reem- — trasreunirse con parte deladi- — ciendo buen uso delos servi- 
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CASO SE ORIGINÓ CON LA INCAUTACIÓN DE 48 KILOS DE MARIHUANA. 

Ocho años de cárcel 
para condenado por 
tráfico en Taltal 

FISCALÍA. Colombiano era el receptor 
final de un cargamento de marihuana. 

una pena total de 8 
A años de presidio, más 

multa de 80 UTM 

($5.300.000) en beneficio de 
programas de prevención y 
rehabilitación del uso de dro- 
gas, fue condenado un colom- 
biano de 35 años como autor 

delos delitos de tráfico de dro- 
as y cultivo de especies vege- 
tales del género cannabis. 

Lainvestigación de este ca- 
so fue iniciada por la Fiscalía 
de Taltal en septiembre de 
2022, luego dela incautación 
durante un control carretero 
de un cargamento de 48 kilos 
497 gramos de marihuana, el 
cual, de acuerdo a datos reuni- 
dosen dicha ocasión, debíaser 
entregado en Santiago. 

Con estos antecedentes el 
Ministerio Público instruyó 

una diligencia de entrega vigi- 
lada a personal de 087 de Cara- 
bineros, trabajo que permitió 
la detención del receptor final 
de dicha sustancia, identifica- 
do como Leiver Antonio Perei- 

ra Rivas. 
Elfiscaljefe de Taltal, Ricar- 

  

cios públicos, y con una admi- 
nistración eficaz y eficiente - 
delos recursos-, que vele por 
la educación pública en el pa- 
Ís”. 

Lasolicitud dela comisión 
de Educación apunta a aclarar 
las medidas adoptadas por la 
DEP relacionadas “a las situa- 

ciones de amedrentamientola- 
boral, y ausencia de procedi- 
mientos de denuncias. La falta 

de presupuesto asignado para 
la implementación del plan de 
capacitaciones, la deficiente 
gestión de licitación pública 
que mantiene a los funciona- 
riossin servicio de internet”.C3 

do Castro Lillo, explicó que, 
1rasla incautación dela droga, 
por parte de personal del Re- 
1én Alemania, “de inmediato 
dispusimos lacontinuación de 
las diligencias con el objetivo 
dellegaral destinatario final de 
la sustancia, objetivo que se 
consiguió gracias al trabajo es- 
pecializado de OS7 de Carabi- 
neros”. 

Castro explicó que la sen- 
tencia conocida ahora comple- 
ta un exitoso trabajo investiga- 
tivo desarrollado en estacausa, 
el cual ya había permitido con- 
denaralas personas quetrasla- 
daban la droga y a una mujer 
que también estaba involucra- 
daenlos hechos. 

Ensu sentencia, el Tribunal 

de Juicio Oral en lo Penal de 
Antofagasta condenó a Leiver 
Pereira Rivas a las penas de 5 
años y día de presidio mayor 
en su grado mínimo por el de- 
lito de tráfico de drogas; y 3 
años y día de presidio menor 
en su grado máximo por culti- 
vo de especies vegetales delgé- 
nero cannabis. 63 
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